


 IVONNE  
ORTEGA  
PACHECO  
@IVONNEOP

 COORDINADORA DE  
MC EN LA CÁMARA  
DE DIPUTADOS

## Por una nueva generación de derechos laborales

**S**ucedió casualmente, como parte de una circunstancial conferencia de prensa del secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Baruch Bolaños López, cuando al salir de la sede del Senado fue abordado por la prensa y ante una serie de preguntas dijo:

“...decirles que lo que vamos a hacer es dejar constitucionalmente con muchísima claridad 40 horas a la semana...Sumado esto a que hay ocho horas de trabajo diario, pues bueno, estamos con muchísima claridad que da justamente ese margen para que sean cinco días de trabajo a la semana”.

Lo que el secretario expresó es que “hay margen” para que sean cinco los días de trabajo a la semana. Sí, pero ese “margen” puede entenderse de diversas maneras y por lo tanto no queda claro que haya dos días de descanso obligatorios.

Así como el secretario afirma que se deja “con

muchísima claridad” las 40 horas, donde, por cierto, hay trampa: el gobierno federal acepta las 40 horas... pero no ahora, sino gradualmente durante todo este sexenio, dejando prácticamente para el siguiente la aplicación plena.

Desde Movimiento Ciudadano insistimos: el asunto de las 40 horas laborales a la semana debe ser aplicado en la inmediatez. Lo repetimos como mantra: 40 horas, AHORA. Y con dos días a la semana de descanso.

México ha destacado en el concierto internacional por su legislación laboral de avanzada. Es el tiempo de resolver una nueva generación de derechos laborales sin resistirnos a los cambios de nuestra realidad contemporánea.

Tampoco dudemos en ser claros. Que la letra constitucional y la legislación laboral no deje lugar a discrepancias ni a confusiones. Estamos de acuerdo con las 40 horas de trabajo a la semana, y queremos que se apliquen ya, no gradualmente. Y estamos de acuerdo en que la ley sea explícita en obligar a dos días de descanso semanales.

¿Querrá el oficialismo cumplirle a las personas trabajadoras en nuestro país o seguirá ‘pateando la lata’? Bien pronto lo veremos, pero a juzgar por las declaraciones del secretario Bolaños, queda todavía una ventana de oportunidad.

Insistiremos en ambos temas, porque las conquistas laborales no se construyen en la pasividad, sino en el dinamismo y en la persistencia. Así nos lo han enseñado generaciones de trabajadoras y trabajadores en la historia nacional.

**ACOTACIÓN.** El oficialismo aprobó que las sesiones de la Cámara de Diputados se reiniciaran hasta el próximo martes 10 de febrero. Aquí sí hubo ‘manga ancha’, pero para las personas trabajadoras en el país, no.



**“Desde MC insistimos: el asunto de las 40 horas laborales a la semana debe ser aplicado en la inmediatez. Lo repetimos como mantra: 40 horas, AHORA”.**